



**L'ESSENTIEL
DU MISP**

Votre sécurité, Notre priorité

LUNDI 3 MARS 2025



BULLETIN HEBDOMADAIRE #2



MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR
ET DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE

VASTES OPÉRATIONS DE DÉGUERPISSEMENT



**Mission du Ministre
de l'Intérieur en
Italie**



**Signature d'un
protocole d'entente
entre la DGAT et le
CHEDS**



**Journée de don de
sang de la Police
nationale**

MISSION DU MINISTRE DE L'INTÉRIEUR EN ITALIE



Le Ministre de l'Intérieur et de la Sécurité Publique, Général Jean Baptiste Tine, a effectué une mission officielle en Italie afin de renforcer la coopération bilatérale sur la gestion des migrations irrégulières.

Lors de cette visite, le Ministre a mis en avant la volonté du Sénégal de s'inscrire dans une dynamique de transformation et de coopération internationale, en parfaite convergence avec le Plan Mattei, initié par le gouvernement italien. Le développement durable, la santé, l'éducation, la révolution numérique, la formation professionnelle et l'environnement sont les domaines dans lesquels Rome et Dakar se sont engagés à travailler en synergie, avec l'espoir de soutenir la formation et l'insertion professionnelle de 200 mille jeunes.

Un accord a été signé le 24 février avec l'Institut Diplomatique International (IDI) en marge d'une conférence sur "Le rôle de la diplomatie dans la promotion de la paix et de la coopération internationale". Le Ministre a également eu des entretiens avec son homologue italien et a visité l'Ambassade du Sénégal à Rome.

SIGNATURE D'UN PROTOCOLE D'ENTENTE ENTRE LA DGAT ET LE CHEDS

Le 19 février 2025, un protocole d'entente a été conclu entre la Direction Générale de l'Administration Territoriale (DGAT) et le Centre des Hautes Études de Défense et de Sécurité (CHEDS). Cette collaboration vise à renforcer les synergies inter-institutionnelles en matière de sécurité.

La cérémonie de signature s'est tenue au Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité Publique, en présence de Monsieur le Gouverneur William Manel, Directeur Général de la DGAT, et du Général de Brigade Jean Diémé, Directeur Général du CHEDS. Cette nouvelle collaboration repose sur des valeurs communes d'excellence et de sécurité, en droite ligne avec la devise du CHEDS : "Savoir – Excellence – Sécurité".



DÉSENCOMBREMENT DES VOIES PUBLIQUES À SAINT-LOUIS

Dans le cadre de la lutte contre l'occupation anarchique des espaces publics, le Préfet du département de Saint-Louis a conduit une vaste opération de désencombrement des voies d'accès et des trottoirs autour des marchés.

Cette initiative vise à fluidifier la circulation et à assurer la sécurité des riverains et des commerçants.

Déguerpissement à la décharge de Mbeubeuss

OPÉRATION RÉUSSIE DE LA POLICE NATIONALE



Dans le cadre du projet de résorption de la décharge de Mbeubeuss, la Police nationale a mené une opération de déguerpissement des installations anarchiques présentes sur le site.

Plusieurs cantines et conteneurs ont été démantelés, et les habitations de fortune érigées sur le lac ont été enlevées. Cette mission, conduite avec la participation de 300 agents du Groupement Mobile d'Intervention (GMI) et du commissariat de Malika, a nécessité une phase de concertation avec les acteurs locaux, notamment le Préfet de Keur Massar, le sous-préfet de Malika, la police et les sapeurs-pompiers.

Après quatre jours de tensions avec certains récalcitrants, les opérations se sont soldées par un désencombrement des installations anarchiques, facilitant ainsi la mise en œuvre du projet de modernisation du site.

OPÉRATIONS DE DÉSENCOMBREMENT À PIKINE

Sous la supervision du Préfet de Pikine et avec l'appui des forces de sécurité, des opérations ont été menées dans la nuit du 26 au 27 février pour enlever des installations illégales sur plus de 3 km de voies publiques, avec des sommations distribuées au préalable aux occupants irréguliers. Cette intervention a impliqué les collectivités locales et les services d'aménagement pour garantir un cadre de vie amélioré. Les autorités comptent maintenir le cap avec des opérations de suivi régulières. La prochaine opération se fera au niveau du Pack Lambaye.



DIRECTION GÉNÉRALE DES ELECTIONS



Le Directeur Général des Élections (DGE) a participé à plusieurs rencontres internationales sur les processus électoraux en Afrique. Lors de la conférence de Yiaga Africa au Nigéria, il a échangé avec le Président de la Commission électorale nationale indépendante sur l'expérience sénégalaise en matière électorale. Il a également pris part à une conférence en ligne du PNUD sur les défis électoraux en Afrique, où le Sénégal a été mis en avant aux côtés de l'Afrique du Sud et du Ghana.

Sur un autre plan, la caravane de sensibilisation sur les listes électorales s'est poursuivie à Kédougou durant la dernière semaine du mois de février.

FIN DU CONFLIT FONCIER À RUFISQUE

Grâce à la médiation du Préfet Maguette Diouck, un accord a été trouvé entre la communauté mouride et les riverains de la mosquée Diakaye à Rufisque. Après plus de 30 ans de tensions foncières, le Khalife général des mourides a tranché en faveur d'une cohabitation pacifique, permettant aux habitants de conserver leurs logements tout en prévoyant l'aménagement de servitudes pour la mosquée.



JOURNÉE DE DON DE SANG DE LA POLICE NATIONALE

Le 27 février 2025, la Direction de la Formation de la Police nationale a organisé une journée de don de sang à l'École des officiers, en partenariat avec le Centre national de transfusion sanguine. Cette initiative vise à renforcer la disponibilité des stocks sanguins pour les besoins sanitaires.



BILAN DES OPÉRATIONS DE SÉCURISATION DU WEEK-END DU 1ER AU 2 MARS 2025

Les opérations de sécurisation menées par les forces de l'ordre ont permis d'interpeller 308 individus pour divers délits et infractions :



- **159** pour vérification d'identité,
- **52** pour ivresse publique et manifeste,
- **31** pour nécessités d'enquête,
- **16** pour vagabondage,
- **19** pour détention, offre, cession et usage de chanvre indien,
- **08** pour vol,
- **05** pour viol,
- **03** pour racolage actif sur la voie publique,
- **03** pour défaut permis de conduire, etc.

Par ailleurs, la Police a procédé à la mise en fourrière de 15 véhicules et 80 motos. En matière de lutte contre les stupéfiants, 1,70 kg de drogue ont été saisis, ainsi que 05 boulettes de haschisch et 41 cornets de chanvre indien. Ces résultats témoignent de l'engagement des forces de sécurité à assurer la protection des citoyens et à lutter efficacement contre la criminalité.